



Communiqué du Collectif InterHopitaux du 29 Février 2020

Le collectif InterHopitaux, regroupant personnels hospitaliers, associations de patients et usagers, constate qu'à la crise hospitalière qu'il dénonçait depuis plusieurs mois, s'ajoute maintenant une crise épidémique. Tous les acteurs du service de santé se mobilisent, en ville comme à l'hôpital. Mais comme nos collègues l'ont vécu à Creil et Compiègne, la situation devient rapidement problématique quand le recours sanitaire s'est raréfié depuis des années.

L'hôpital public, fragilisé par des années de sous financement, en manque d'effectifs dans de nombreux sites, ne peut plus attendre. Pour faire face à la crise, il lui faut des effectifs en nombre, il faut recruter, attirer les soignants, fidéliser, avoir des ratios de personnels permettant de prendre soin des malades et faire face aux crises, sans immédiatement fermer des services ou passer en mode dégradé. Le collectif InterHopitaux attend du gouvernement qu'il donne au ministre de la santé les moyens de répondre à ce défi sanitaire.

Les personnels hospitaliers sont en première ligne et s'engagent résolument pour prendre en charge la population. Le gouvernement a la responsabilité de les soutenir. A ce jour le budget supplémentaire accordé correspond au fonctionnement d'un jour supplémentaire d'une année bissextile¹. Il ne faut plus attendre, des mesures d'urgences sanitaires sont attendues ainsi que la réponse aux demandes formulées depuis des mois.

¹200 millions supplémentaires ont été effectivement accordés par rapport à l'ONDAM hospitalier de 84,2 milliards d'euros initialement proposés (loi du 24/12/19 article 89, JO du 27/12/19)